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Em oito de julho de dois mil e vinte e dois, às 15 horas, realizou-se, na sala de reuniões da
Engenharia Agronômica do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do Sul, a segunda
reunião do Comitê de Ensino no ano de dois mil e vinte e dois, sendo esta a segunda reunião
ordinária. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa
do Sul e Presidente do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro Dalpiaz Soares, deu as boas-vindas
aos integrantes presentes e passou a seguir a ordem do dia. Cristina falou que hoje contarão com
o auxílio do integrante Gabriel para redigir a ata. Cristina disse que, caso Gabriel não consiga
acompanhar alguma manifestação, solicite uma pausa para o devido registro em ata. Cristina
disse  que  Franciele  de  Oliveira  assumiu  a  Coordenação  Adjunta  do  Curso  Técnico  em
Agropecuária após o Gerson Luis da Luz ter solicitado a saída e que, consequentemente, houve
alteração na composição do Comitê  de  Ensino.  Cristina  também falou  que,  apesar  de  ser  o
representante titular dos TAE, Gilberto Carlos Monteiro Darosi encontra-se cedido ao Campus
Avançado  Sombrio  e,  assim,  enquanto  essa  situação  permanecer,  o  representante  suplente,
Robson Lunardi, será convocado. Provavelmente um novo TAE deverá ser indicado para assumir
a suplência desse segmento e Robson Lunardi deverá assumir a titularidade. Cristina fez registrar
as presenças de Cristiano Antônio Pochmann, representante titular do Departamento de Ensino,
Pesquisa e Extensão; Taise Cristine Buske, representante titular da Coordenação do Curso de
Engenharia Agronômica; Paulo Fernando Mesquita Junior, representante suplente dos docentes;
Gabriel Sartor Rovaris, representante titular dos Discentes do Curso de Engenharia Agronômica;
e Mariluci Almeida da Silva, representante titular do Núcleo Pedagógico. Cristina informou a
ausência de Samuel de Medeiros Modolon, que justificou por estar em tratamento médico, a
suplente representante da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária Integrado ao Médio
Franciele de Oliveira também não pode comparecer, pois teve de acompanhar o parto de uma
suína  sob  sua  responsabilidade  no  Campus;  Gilberto  Carlos  Monteiro  Darosi,  representante
titular dos Técnico-Administrativos em Educação não compareceu pois encontra-se cedido ao
Campus  Avançado  Sombrio,  o  suplente  desse  segmento  também não  pode  comparecer  pois
entrou em férias nesse dia; Isadora Oliveira Tomé, representante titular dos Discentes do Curso
Técnico em Agropecuária e a suplente Laura Matos Matias justificaram ausência por estarem em
aula;  e  Bruno  Pansera,  representante  titular  dos  docentes.  Cristina  falou que,  conforme  a
Convocação  encaminhada,  serão  dez  assuntos,  de  um  total  de  quatorze  documentos
encaminhados anexos ao e-mail de convocação. Cristina fez a leitura do expediente e da pauta da
convocação: um) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo
contínuo  “Grupo  de  Estudos  e  Pesquisa  em  Entomologia  (GEPE):  compartilhando  saberes,
produzindo conhecimentos e construindo aprendizagens”, sob a coordenação de Fabiana da Silva
Andersson; dois) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo
contínuo  “O  Esporte  Além  das  Quatro  Linhas”,  sob  a  coordenação  de  Fernando  Dilmar
Bitencourt; três) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo
contínuo “Práticas zootécnicas no setor de bovinocultura”, sob a coordenação de Saulo Reges
Senna de Almeida; quatro) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino
em fluxo contínuo  “Oficina  de  Violão  Básico”,  sob  a  coordenação  de  José  Cláudio  Ramos
Rodrigues; cinco) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo
contínuo  “Perspectiva  de  interdisciplinaridade  a  partir  de  um projeto  de  paisagismo”,  sob  a
coordenação de Gerson Luis da Luz;  seis) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL CATARINENSE
CAMPUS SANTA ROSA DO SUL

COMITÊ DE ENSINO

Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Jornal Correio Agricolino IFC/SRS”, sob a coordenação
de Silvane Daminelli;  sete) apresentação, discussão, votação e decisão sobre  a solicitação da
renovação da  Monitoria  da  Disciplina  de  Zootecnia  II,  sob  a  responsabilidade  dos  docentes
Rafael Viegas Campos, Franciele de Oliveira e Liliane Cerdótes;  oito) apresentação, discussão,
votação e decisão sobre a solicitação da renovação da Monitoria da Disciplina de Biologia I, sob
a  responsabilidade  da  docente  Patrícia  Castellen;  nove) apresentação,  discussão,  votação  e
decisão sobre a solicitação da renovação da Monitoria da Disciplina de Entomologia Geral, sob a
responsabilidade da docente Fabiana da Silva Andersson; dez) apresentação, discussão, votação e
decisão sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. Cristina falou
que tinha para inserir na pauta a  apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de
Ensino em fluxo contínuo: 11ª Olimpíada Brasileira de Agropecuária", submetido pelo professor
Rafael Viegas Campus, e disse que foi emitido parecer Ad Referendum em caráter de urgência,
pois o professor precisava que o Projeto de Ensino estivesse aprovado para que encaminhasse os
documentos do pedido de auxílio para a viagem da etapa final da olimpíada; consequentemente,
o projeto foi encaminhado por e-mail aos integrantes do Comitê de Ensino dia 7 de junho para
apreciação. Todos os integrantes desse comitê aceitaram a inclusão de pauta. Cristina perguntou
aos  integrantes se havia alguma outra sugestão de assunto a ser incluído na pauta. Não houve
inclusões  de  novos  assuntos  na  pauta.  Cristina  disse  que  passaria  a  apresentar  os  assuntos
previstos  no expediente da reunião:  um) apresentação,  discussão,  votação e decisão sobre o
Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Grupo de Estudos e Pesquisa em Entomologia (GEPE):
compartilhando  saberes,  produzindo  conhecimentos  e  construindo  aprendizagens”,  sob  a
coordenação de Fabiana da Silva Andersson. O projeto foi aprovado por unanimidade. Cristina
fez registrar que foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político
Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em
relação  aos  objetivos,  metodologias,  resultados  esperados,  cronograma  e  número  de  horas
definidas  para  execução  do  projeto,  adequação  ao  público-alvo,  não  havendo  proposta
orçamentária.  Dois)  apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em
fluxo contínuo “O Esporte Além das Quatro Linhas”, sob a coordenação de Fernando Dilmar
Bitencourt. Todos os integrantes aprovaram o projeto. Cristina fez registrar que foi verificada a
adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao
Plano  de  Desenvolvimento  Institucional;  e  consistência  interna  em  relação  aos  objetivos,
metodologias, resultados esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do
projeto,  adequação ao  público-alvo,  não havendo proposta  orçamentária.  Três) apresentação,
discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Práticas zootécnicas
no setor  de  bovinocultura”,  sob  a  coordenação de  Saulo  Reges  Senna de  Almeida.  Cristina
mencionou que o CEUA está passando por reformulações, por isso o atraso com os pareceres,
então como o parecer será emitido posteriormente e se fizer necessário adequações no projeto a
pedido do CEUA esse ficará responsável em solicitar as alterações. O projeto foi aprovado por
unanimidade sem ressalvas. Cristina fez registrar que foi verificada a adequação aos ditames do
edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento
Institucional;  e  consistência  interna  em  relação  aos  objetivos,  metodologias,  resultados
esperados,  cronograma e número de horas definidas para execução do projeto,  adequação ao
público-alvo, não havendo proposta orçamentária.  Quatro) apresentação, discussão, votação e
decisão  sobre  o  Projeto  de  Ensino  em  fluxo  contínuo  “Oficina  de  Violão  Básico”,  sob  a
coordenação de José Cláudio Ramos Rodrigues.  Paulo falou da importância desses projetos e
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sugeriu  que  tivesse  uma  divulgação  maior,  pois  alguns  discentes  nem  ficaram  sabendo  da
inscrição para participação desse projeto como ocorre inclusive com outras ações no Campus.
Cristiano sugeriu que seja publicada na página do campus quando houver a abertura de inscrições
e  que  também  poderá  fazer  a  divulgação  na  página  do  Instagran  do  Campus  e  no  Correio
Agricolino. Por fim o projeto foi aprovado sem ressalvas por unanimidade. Cristina fez registrar
que foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico
Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em relação aos
objetivos,  metodologias,  resultados esperados,  cronograma e número de horas definidas  para
execução do projeto, adequação ao público-alvo,  não havendo proposta orçamentária.  Cinco)
apresentação,  discussão,  votação  e  decisão  sobre  o  Projeto  de  Ensino  em  fluxo  contínuo
“Perspectiva de interdisciplinaridade a partir de um projeto de paisagismo”, sob a coordenação
de  Gerson  Luis  da  Luz.  Cristiano  comentou  que  Gerson  encontra-se  afastado  por  licença
capacitação  e  não  sabe  como  ele  pretende  desenvolver  esse  projeto.  Cristina  falou  que  o
desenvolvimento ou não do projeto deverá constar nos relatórios parcial e final e esses passarão
pela  aprovação  do  comitê  de  ensino,  o  projeto  foi  aprovado  sem  ressalvas  por  todos  os
integrantes. Cristina fez registrar que foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação
ao Projeto  Político  Pedagógico Institucional  e  ao Plano de Desenvolvimento Institucional;  e
consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e
número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo, não havendo
proposta  orçamentária.  Seis)  apresentação,  discussão,  votação  e  decisão  sobre  o  Projeto  de
Ensino em fluxo contínuo “Jornal Correio Agricolino IFC/SRS”, sob a coordenação de Silvane
Daminelli. Cristina falou que esse projeto já teve emissão de parecer ad referendum para que
pudesse  ser  desenvolvido  o  mais  rápido  possível,  assim  foi  aprovado  sem  ressalvas  por
unanimidade.  Cristina  fez  registrar  que  foi  verificada  a  adequação  aos  ditames  do  edital;
adequação  ao  Projeto  Político  Pedagógico  Institucional  e  ao  Plano  de  Desenvolvimento
Institucional;  e  consistência  interna  em  relação  aos  objetivos,  metodologias,  resultados
esperados,  cronograma e número de horas definidas para execução do projeto,  adequação ao
público-alvo,  não  havendo  proposta  orçamentária.  Sete) apresentação,  discussão,  votação  e
decisão  sobre  a  solicitação da renovação da  Monitoria  da  Disciplina  de  Zootecnia II,  sob a
responsabilidade dos docentes Rafael Viegas Campos, Franciele de Oliveira e Liliane Cerdótes.
Cristina  falou  que  os  professores  responsáveis  justificaram  no  e-mail  enviado  à  CGE:
“considerando que o prazo estabelecido no edital de monitoria prevê a vigência apenas para o 1º
semestre  de  2022,  solicito  a  renovação do prazo para  o  2º  semestre  de  2022 para  todos  os
monitores aprovados na monitoria da disciplina de Zootecnia II”. Cristina informou que esta
renovação está prevista no art. 14 do Regulamento do Programa de Monitoria do IFC, que prevê
a renovação da monitoria.  Disse que,  consequentemente,  os estudantes  selecionados poderão
continuar  participando  da  monitoria,  desde  que  se  mantenham  matriculados;  mas,  caso  se
afastem, os estudantes relacionados em lista de espera deverão ser convidados a substituir ou, se
não  houver  estudantes  em  lista  de  espera,  novo  edital  de  seleção  de  monitores  deverá  ser
formalizado junto ao DEPE. Cristina fez lembrar que essa monitoria também ainda não tem o
parecer do CEUA, que também ficará de ser emitido posteriormente, e, as alterações solicitadas
ficarão sob responsabilidade do CEUA. Iniciada a votação os integrantes do comitê decidiram
aprovar a renovação da monitoria por unanimidade.  Oito) apresentação, discussão, votação e
decisão  sobre  a  solicitação  da  renovação  da  Monitoria  da  Disciplina  de  Biologia  I,  sob  a
responsabilidade  da  docente  Patrícia  Castellen.  Cristina  falou  que  a  professores  responsável
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justificou no e-mail enviado à CGE: “solicito a renovação do prazo da monitoria "de Biologia I"
para o 2º semestre de 2022 em decorrência de o edital de seleção de monitores ter estabelecido a
vigência para o 1º semestre de 2022”. Cristina informou que esta renovação está prevista no art.
14 do Regulamento do Programa de Monitoria do IFC, que prevê a renovação da monitoria.
Disse  que,  consequentemente,  os  estudantes  selecionados  poderão  continuar  participando  da
monitoria,  desde  que  se  mantenham  matriculados;  mas,  caso  se  afastem,  os  estudantes
relacionados em lista de espera deverão ser convidados a substituir ou, se não houver estudantes
em lista de espera, novo edital de seleção de monitores deverá ser formalizado junto ao DEPE, a
renovação  foi  aprovada  por  unanimidade.  Nove) apresentação,  discussão,  votação  e  decisão
sobre  a  solicitação  da  renovação  da  Monitoria  da  Disciplina  de  Entomologia  Geral,  sob  a
responsabilidade da docente Fabiana da Silva Andersson. Cristina informou que a professora
responsável justificou no e-mail enviado à CGE: “solicito a renovação do prazo da monitoria da
disciplina de Entomologia Geral,  ministrada na 4° fase do curso de Engenharia Agronômica,
tendo como monitora  a  discente  Daiana  Teixeira  Zeferino,  para  o  2º  semestre  de  2023, em
decorrência de o edital de seleção de monitores ter estabelecido a vigência para o 1º semestre de
2022”.  Cristina  informou  que  esta  renovação  está  prevista  no  art.  14  do  Regulamento  do
Programa  de  Monitoria  do  IFC,  que  prevê  a  renovação  da  monitoria.  Disse  que,
consequentemente,  os  estudantes  selecionados  poderão  continuar  participando  da  monitoria,
desde que se mantenham matriculados; mas, caso se afastem, os estudantes relacionados em lista
de espera deverão ser convidados a substituir ou, se não houver estudantes em lista de espera,
novo edital de seleção de monitores deverá ser formalizado junto ao DEPE. A renovação foi
aprovada por unanimidade.  Dez) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de
Ensino em fluxo contínuo: 11ª Olimpíada Brasileira de Agropecuária", submetido pelo professor
Rafael Viegas Campus, depois de apreciado pelos integrantes do Comitê o projeto foi aprovado
sem ressalvas por unanimidade. Cristina disse que, logo após a reunião, encaminharia a minuta
da ata para leitura prévia para que, no prazo de até três dias, seja analisada pelos integrantes do
Comitê de Ensino presentes na reunião e que, caso não haja manifestações, a ata será aprovada.
Cristina  agradeceu  a  todos  pela  participação  e  falou  que  as  assinaturas  serão  realizadas  no
Sistema  Integrado  de  Gestão,  por  meio  do  protocolo,  cuja  solicitação  para  assinaturas  será
encaminhada por e-mail  a cada integrante do Comitê de Ensino.  Nada a mais sendo tratado,
encerrei a presente ata, subscrita por mim, nomeado integrante e Secretário do Comitê de Ensino.

Santa Rosa do Sul, 8 de julho de 2022.

Gabriel Sartor Rovaris


